

# Bco. Mundial suspende préstamos a Nicaragua

Washington, Oct. 10 (AP). El Banco Mundial (BM) ha decidido no conceder nuevos préstamos a Nicaragua hasta que ese país realice los pagos correspondientes a uno por 6,9 millones de dólares, vencidos ya.

Debe 161 millones de Dls.

La desusada medida se produjo después que Nicaragua se atrasó más de 90 días en pagos de préstamos pendientes con el Banco Mundial por 161 millones de dólares.

Nicaragua no ha incurrido técnicamente en incumplimiento de sus obligaciones con relación a los préstamos y los funcionarios del BM dijeron que ese país espera

reanudar sus pagos en breve.

El BM dijo haber acordado recientemente aceptar una nueva serie de arreglos de pago con Nicaragua.

También con el BID

Nicaragua tiene también préstamos pendientes con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El BM no ha enfrentado nunca la situación de un país que haya incumplido sus obligaciones de préstamo. Varios que han pedido préstamos a esa institución se han atrasado en sus pagos, como Nicaragua, pero todos han pagado finalmente sus deudas a la institución de 140 países.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EL PAPA Y EL REY. Zaragoza, España, Oct. 10 (UPI). Su Santidad Juan Pablo II, el Rey Juan Carlos y la Reina Sofía, escuchan los himnos del Vaticano y de España durante la ceremonia de bienvenida. El Papa destacó el papel histórico de España hacia Latinoamérica.

## Papel de España hacia A. L. destaca el Papa

Zaragoza, España, Oct. 10 (UPI). El Papa Juan Pablo II manifestó hoy su admiración por el papel histórico de España en América Latina, diciendo que este país "abrió la comunidad entre Occidente y el continente americano".

Luego de llegar al aeropuerto de Zaragoza, ciudad que visita por segunda vez,

el Pontífice pronunció un breve discurso.

"Durante mi previa visita a esta ciudad de Zaragoza, me referí a una cita inminente, a la que la Iglesia no podía faltar: la conmemoración del V Centenario del Descubrimiento y de la Evangelización de América", dijo el Pontífice.

—Pasa a la página 60—

## Continúa el conflicto de poderes en Ecuador

Quito, Oct. 10 (UPI). Los primeros esfuerzos de mediación en el conflicto entre los poderes Ejecutivo y Legislativo fracasaron por las dificultades para encontrar una fórmula que acepten las dos partes, informaron hoy fuentes del Congreso.

El problema siguió en pie y el gobierno del presidente León Febres Cordero

mantuvo su decisión de impedir el ingreso al Palacio de Justicia de los nuevos magistrados de la Corte Suprema, nombrados la semana anterior por el Congreso con el voto de la mayoría opositora.

Febres Cordero sostuvo en un discurso pronunciado en Guayaquil que su actitud es en defensa de la

—Pasa a la página 60—

## Iglesia Latinoamericana no quiere ser "paralela"

Santo Domingo, octubre 10 (AP). La Iglesia latinoamericana no condena la teología de la liberación ni la llamada Iglesia Popular, sino advierte contra el peligro de que surja una "Iglesia paralela", afirmó hoy la máxima autoridad de la Iglesia continental.

Monseñor Antonio Quarracino, presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano, CELAM, precisó que la Iglesia no se opone a tales conceptos sino al resultado de desviaciones ideológicas en ellos que "de hecho constituyen una Iglesia paralela".

## Reagan dice que Mondale utilizó mucho maquillaje

Washington, Oct. 10 (UPI). El presidente Ronald Reagan afirmó hoy que se habría visto mejor en el debate con el candidato presidencial demócrata Walter Mondale "si hubieran tenido tanto maquillaje" como su rival.

Reagan, de 73 años de edad, también aseguró que no se cansó durante la confrontación verbal de 102 minutos.

—Pasa a la página 61—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLEGA A PANAMA. Panamá, Oct. 10 (AP). El presidente de Colombia, Belisario Betancur, llega hoy a esta ciudad para asistir a la ceremonia de toma de posesión del presidente Nicolás Ardito Barletta.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LIBERADO. Madrid, Oct. 10 (UPI). Foto de archivo del embajador español en el Líbano, Pedro Manuel de Aristegui y Petit, secuestrado durante 4 horas y liberado hoy mismo.

## La Bolsa cierra con sus altibajos

Nueva York, Oct. 10 (AP). La Bolsa de Valores cerró hoy con altibajos, luego de recuperarse durante la tarde de un comienzo en fuerte baja. La negociación fue moderada.

Las tasas de interés se han estado desplazando con tendencia a la baja en los últimos días y persisten las dudas en Wall Street porque ello podría significar que el gobierno nacional está tomando prestada gran cantidad de dinero.

Los corredores se mostraron también inquietos por la decepcionante baja en los ingresos de muchas empresas preferidas.

Las bajas superaron a las alzas.

—Pasa a la página 53—

## Liberan a embajador de España en Líbano

Beirut, Oct. 10 (UPI). Dos hombres armados secuestraron hoy al embajador de España en el Líbano, Pedro Manuel de Aristegui, en las cercanías de la representación diplomática, pero lo liberaron cuatro horas más tarde y está "en buenas condiciones", dijeron voceros de la embajada española.

La portavoz de la embajada, situada en la mitad

musulmana de la capital libanesa, indicó que Aristegui, de 57 años de edad, telefonó a la embajada poco después de las 8 p.m. (17:00 GMT) para informar que había sido liberado.

"Nos dijo que estaba en buenas condiciones", reveló la funcionaria que pidió no ser identificada. Agregó que el embajador llamó

—Pasa a la página 60—

## China cree que la guerra mundial se puede evitar

Pekin, Oct. 10 (UPI). El máximo líder chino Deng Xiaoping dijo hoy que su país no cree más que una guerra mundial es inevitable, en una conversación con el canciller de Alemania occidental, Helmut Kohl, quien realiza una visita de seis días a Pekín.

"Esa fue la parte más notable de nuestra conversación", dijo Kohl al referir-

se al diálogo con Deng sobre la amenaza nuclear en una reunión que sostuvo durante una hora y 20 minutos en el Gran Salón del Pueblo.

Kohl describió al líder chino como un "visionario" cuyas políticas pragmáticas han traído un "cambio de dimensiones históricas" en la más popul-

—Pasa a la página 60—

## Breves Internacionales

### Nicaragua respalda el diálogo

Managua, octubre 10 (UPI). El coordinador de la Junta de Gobierno de Nicaragua, Daniel Ortega manifestó hoy su respaldo al diálogo anunciado entre el gobierno salvadoreño y los guerrilleros de ese país.

El dirigente sandinista comentó a los periodistas la invitación de diálogo que el presidente salvadoreño José Napoleón Duarte formuló hace dos días a los insurgentes de ese país.

—Pasa a la página 60—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTRA MANIFESTANTE. Santiago de Chile, Oct. 10 (UPI). Policías carabineros arremeten contra uno de los manifestantes, en la jornada de protesta contra el alto costo de la vida en Chile. Se produjeron varias detenciones en la manifestación celebrada hoy, frente a la catedral de esta ciudad.

# Anticipa la destrucción total industria azucarera

Washington, Oct. 10 (UPI). El embajador dominicano Carlos Despradel afirmó hoy que el mantenimiento de las condiciones actuales de subsidios y barreras en el mercado azucarero mundial podría conducir a la "destrucción total de la industria azucarera de las naciones en desarrollo, incluyendo las de la Cuenca del Caribe".

"Ello tendría las consecuencias más negativas sobre nuestras economías, en nuestra estabilidad política y, de esa manera, en la seguridad de toda la región", dijo Despradel.

Acusa a la C.E.E.

York y difundido por la embajada dominicana en esta capital, Despradel acusó a la Comunidad Económica Europea de las distorsiones del mercado mundial debido a su política de subsidios internos.

Explicó que el proteccionismo y régimen de subsidios europeo permitió a sus países pasar de importadores de 1,5 millones de toneladas de azúcar en 1975 a exportadores de 4,2 millones de toneladas en 1982.

"La ironía de esto es que los mismos países europeos mantienen una oposición constante en instituciones como Fondo Monetario Internacional cuando las naciones en desarrollo tratan de aplicar políticas de subsidios", dijo

—Pasa a la página 53—

En un discurso pronunciado en el Sugar Club de Nueva